



# Fédération Nationale des Corps de Sapeurs-Pompiers du Grand-Duché de Luxembourg

## Zentralvorstand vom 20.04.2017

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr an der nationalen Feuerweherschule in Niederfeulen  
Sitzungsende: 20:30 Uhr

Anwesend: HH. MAMER Marc Präsident  
JUNCKER Patrick Vizepäsident  
LOEVEN Gust Vizepäsident  
SCHWARTZ Const Vizepäsident  
HEILES Serge Generalsekretär  
MARSON Claude Generalkassierer  
Entschuldigt: H. BIRSCHEIDT Carlo Vizepäsident

Delegierter	Name	Anwesend	Ersatz	Anwesend
Norden	SCHMITZ Christian	X	MELKERT Jos	
Osten	THILL Marcel	X	PEREIRA Alex	
Zentrum	GROHMANN Alain	X	EVERAD Marc	
Süden	GRISIUS Nicolas	X	KROUPCHENKA Christian	
Berufsfeuerwehr	KIRSCH Erny	X	BAUSTERT Annick	
JFA	HERMES Frank	X	-	
Inspektorat	HACK Paul	X	BARTZ Jean	
Instruktoren	PORTZEN Marc	X	-	
Ambulanciers	MITTEN Marc	X	-	
Gruppen Zivilschutz	BRUCK Charles	X	-	
Andere	Vakant		-	

### **1) Begrüßung durch den Präsidenten**

Präsident Marc Mamer begrüßt die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats April.

### **2) Präsenz der Mitglieder des ZV und des Exekutiven Rates**

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 15 Mitgliedern, womit die Versammlung beschlussfähig ist. Carlo Birscheidt ist entschuldigt.

Charles Bruck nimmt an der Versammlung teil und gibt eine Erklärung ab betreffend die jüngsten Entwicklungen im „Groupe de support psychologique“ dem er neuerdings nicht mehr angehört. Er gibt den Anwesenden Erklärungen zu seinem Rücktritt von seinem Posten und bedankt sich bei den Kollegen für die sehr gute Zusammenarbeit.

Der Posten des Delegierten der Gruppen des Zivilschutzes wird neu ausgeschrieben werden.

### **3) Schriftwechsel**

Serge Heiles informiert die Delegierten über die ein- und ausgegangene Korrespondenz.

### **4) Bericht der Jugendfeuerwehr**

Frank Hermes nahm mit weiteren Vertretern des JFA an einer CTIF Versammlung in Villach teil, es ging um den Wettbewerb und die Organisation vor Ort.

Am 6. Mai findet der Jugendleitertag in Lintgen statt, er lädt alle Delegierten dazu herzlichst ein. Die Veranstaltung dauert von 8 – 12 Uhr, ab 11 Uhr findet eine Präsentation statt. Er wünscht sich, dass ein Verantwortlicher des Verbands dazu anwesend ist.

Am 17. Juni findet der nationale Wettbewerb statt, auch dazu lädt er alle Delegierten ein.

Die Generalversammlung des JFA sollte am 24. März 2018 stattfinden. Marc Mamer informiert Frank Hermes, dass an diesem Tag ein Symposium des CGDIS stattfinden soll. Der JFA wird einen anderen Termin festlegen.

## **5) Generalversammlung**

Marc Mamer erläutert den Delegierten das Programm der Generalversammlung. Er wird den Generalkassierer, der leider verhindert ist, bei der Präsentation der Finanzberichte ersetzen.

Die Regionaldelegierten sollen ab 18 Uhr anwesend sein um die Einschreibungen vorzunehmen.

Bei der Kassenrevision wurde ein Fehler im Finanzbericht nicht erkannt, eine verbesserte Version musste den Wehrleitern nachgereicht werden. Der Fehler wurde erst später durch den Präsidenten entdeckt.

Weil Jean-Claude Pleimling seinen Rücktritt als Kassenrevisor aus Altersgründen eingereicht hat wäre es angemessen, dass auch die anderen Kassenrevisoren ihren Rücktritt einreichen, beide sind bereits über 65 Jahre alt. Die Kassenrevisoren sollen für eine Unterredung mit dem CEX eingeladen werden.

Bei der Neuausschreibung sollen ein gültiges „Médico“ und Kenntnisse in kommerzieller Buchhaltung erforderlich sein, die beim Verband angewandt wird.

Die Ehrungen von Jean Muller und Raymond Brausch werden beim Punkt „Verschiedenes“ vorgenommen werden.

## **6) Bericht + Fragen der Delegierten**

### **Region Osten**

Marcel Thill, Delegierter der Region Osten, bedankt sich bei den Teilnehmern an der Delegiertenversammlung der Region Osten.

### **Region Norden**

Christian Schmitz, Delegierter der Region Norden, fragt wie es um die Teilnahme der Wehr Goesdorf am CTIF Wettbewerb in Villach steht?

Marc Mamer antwortet, dass die Wehr keinen Brief an den Verband geschickt hat und somit weiterhin für den Wettbewerb angemeldet ist. Man hat sogar eine Zusage für die Mitfahrt mit dem Bus erhalten sowie die Zusage, dass diese Mannschaft antreten wird. Alle sonstigen Probleme muss die Wehr intern klären, da es für den Verband bisher offiziell zu keinem Wechsel an der Wehr-Spitze kam.

### **Region Süden**

Nico Grisius, Delegierter der Region Süden, informiert den Zentralvorstand, dass im Rahmen der 100 Jahrfeier der Wehr Roeserbann ein nationaler Tag der Rettungsdienste am 30. September 2018 organisiert wird. Im Rahmen dieser Feier möchte die Wehr Roeserbann zusätzlich den Nationalen Cross austragen.

Der Präsident ist mit dem Vorschlag einverstanden, die Mitglieder des Zentralvorstands finden, dass dies eine hervorragende Idee ist und dem Nationalen Cross wieder größeres Interesse geben könnte.

Nico Grisius möchte wissen ob bereits ein Datum für den Kongress 2019 festgelegt wurde, damit er ein Reservation beim Theater in Esch einreichen kann?

Der Exekutive Rat hat zurückbehalten, dass der Nationale Kongress am Wochenende vom 28-29. September 2019 stattfinden soll.

## Inspektorat

Paul Hack, Delegierter der Inspektoren, informiert den Zentralvorstand, dass die Organisation der Fahrzeuge für Nationalfeiertag läuft. Es wurde ihm aufgetragen für jede Region ein Oldtimer zu organisieren.

Marc Mamer macht ihn darauf aufmerksam, dass darauf geachtet werden soll, dass genau so viele Fahrzeuge wie 2016 teilnehmen.

## **7) Berichte des Exekutiven Rates**

### **a) Schwimmmeisterschaft 2017**

Const Schwartz berichtet, dass die Schwimmmeisterschaft in Echternach erfolgreich verlaufen ist. Die Teilnehmerzahl blieb konstant zum Vorjahr. Der Präsident dankt der lokalen Wehr, dem Regionalverband sowie der Sportkommission für den gelungenen Ablauf.

### **b) CGDIS – Roadmap**

Das Gesetz soll noch vor den Sommerferien gestimmt werden. Im Moment wartet der Verband auf die nachfolgenden Reglements um diese analysieren zu können.

### **c) Statutenanpassung „Fondatioun“**

Die Statuten der „Fondatioun“ werden von einem Notar angepasst werden. Die Zahl der Vizepräsidenten wird auf 4 erweitert, der Sitz wird nach Niederfeulen verlegt und die Einberufung zur Versammlung können jetzt auch elektronisch gemacht werden.

### **d) Nationalfeiertag**

Die Vorbereitungen zur Parade am Nationalfeiertag laufen an. Der Verband verschickt, zusammen mit der ASS, ein Rundschreiben an die Wehren. Die Parade findet in F1-Uniform statt, ein gültiges „Médico“ ist auch Voraussetzung.

### **e) CTIF - Villach**

Ein Busunternehmen für den Transport der Mannschaften wurde gefunden. Die Probesets für die Poloshirts werden beim Wettbewerb zum Anlass des Televie in Wintger erhältlich sein.

Der ganze Wettbewerb wird auf Servus TV übertragen.

## **8) Verschiedenes**

### **a) Führerschein**

Marc Mamer wurde zum Thema Führerschein zu Rate gezogen. Durch das CGDIS Gesetz wird auch das Verkehrsgesetz geändert. Eine Änderung der Gewichtsgrenze von 4.250 kg auf 5.500 kg ist nötig.

Ein Vorschlag wurde gemacht, dass der ganze Text im Artikel 76quater im „Code de la Route“ auf Krankenwagen über 3.500 kg geändert werden soll. Marc Mamer war mit dem Vorschlag nicht einverstanden, die Grenze soll einfach auf 5.500 kg erhöht werden und der Rest des Texts soll bestehen bleiben um auch den Feuerwehren weiterhin diese Möglichkeit zu lassen.

### **b) CTIF Versammlung der Kommission freiwillige Feuerwehren**

Patrick Juncker nahm in Berlin an einer Versammlung des CTIF der Kommission freiwillige Feuerwehren teil, bei der ein Austausch über den Zustand der freiwilligen Feuerwehren in den verschiedenen Nationen stattfand. Außerdem wurde die Arbeit der Rettungsdienste bei Terroranschlägen von verschiedenen Vertretern vorgetragen. Hierbei wurde vom Branddirektor von Berlin der Einsatz vom Breitscheidplatz (Terroranschlag Weihnachtsmarkt) kommentiert.